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Ко дню образования Югры
неработающие пенсионеры
получат единовременную
денежную выплату.

Такое решение принято на заседании
правительства Югры, прошедшем под пред-
седательством исполняющего обязанности гу-
бернатора округа Геннадия Бухтина. «Вме-
сте с выплатой из федерального бюджета в
январе она послужит финансовым под-
спорьем на начало будущего года для всех
граждан старшего поколения», – отметил
Геннадий Бухтин. 

Размер социальной меры поддержки со-
ставит одну тысячу рублей. Её получателя-
ми станут пенсионеры, проживающие в
Югре – всего порядка 222 тысяч человек.
Кроме того, принято решение осуществить
выплату югорским пенсионерам, переехав-
шим в Тюменскую область. Таких порядка
8,5 тысячи человек. Размер выплаты для них
составит 650 рублей. 

Выплаты планируется произвести в без-
заявительном порядке. Всего на них будет
направлено 229 миллионов рублей.   

«Выплата будет осуществлена в три этапа.
До 11 ноября средства получат все гражда-
не, которые сегодня стоят на учёте в органах
соцзащиты по различным категориям: ин-
валиды и участники Великой Отечественной
войны, ветераны труда и инвалиды. До 22
ноября – пенсионеры, которые состоят на
учёте в ведомственной системе согласно по-
лученным сведениям из этих органов пен-
сионного обеспечения, и до 1 декабря пен-
сионеры, которые получают дополнительную
пенсию из негосударственного пенсионного
фонда», – рассказала заместитель началь-
ника управления социальной поддержки и
помощи окружного департамента социаль-
ного развития Югры Надежда Максимова. 

Пресс-служба губернатора ХМАО – Югры.

власть

В администрации
Нижневартовского района
состоялось заседание
комиссии по оказанию
единовременной
материальной помощи
гражданам, оказавшимся
в трудной, экстремальной
жизненной ситуации 
либо чрезвычайной ситуации. 

Члены комиссии рассмотрели четыре за-
явления, поступившие от жителей района из
Излучинска, Зайцевой Речки и Покура. По
двум заявлениям приняты положительные
решения: нуждающимся окажут матери-
альную помощь. Остальным двум заявителям
будет рекомендовано собрать полный пакет
документов, а также обратиться за помощью
в органы социальной защиты населения. 

Пресс-служба администрации района.

Оказана помощь

    

округ

Первым был рассмотрен самый
важный вопрос – о внесении из-
менений в бюджет района на 2016
год. С докладом по нему высту-
пила заместитель главы района
по экономике и финансам Тать-
яна Колокольцева. Главное из-
менение – доходная и расходная
части бюджета на текущий год
увеличатся на 475 миллионов
193,3 тысячи рублей и составят:
доходы – 4 миллиарда 677 мил-
лионов 368 тысяч рублей; расхо-
ды – 5 миллиардов 201 миллион
231 тысяча рублей. Дефицит бюд-
жета – 523 миллиона 863 тысячи
рублей.

Районный бюджет вырос за
счёт увеличения поступлений на-
логовых и неналоговых доходов,
межбюджетных трансфертов из
вышестоящих бюджетов и бюд-
жетов поселений, в связи с пере-
дачей полномочий по исполнению
вопросов местного значения по-
селений и по заключённым эко-
номическим соглашениям. 

Полученные дополнительные
средства будут направлены на
реализацию муниципальных и
ведомственных целевых про-
грамм. Так, дополнительные
средства будут выделены на раз-
витие образования, физической
культуры и спорта, культуры и
туризма, социальную поддержку
коренных народов Севера, на
софинансирование приобретения
жилья, модернизацию водо-
очистного комплекса «Импульс»
в Зайцевой Речке, монтаж на-

ружного пожарного водопровода
в деревне Пасол, организацию пе-
ревозок воздушным транспор-
том и другие нужды. Депутаты
единогласно поддержали пред-
ложенные изменения бюджета. 

После принятия этого реше-
ния слово взяла председатель
районной Думы Светлана Суб-
ботина. Она отметила, что рас-
смотренный вопрос предвари-
тельно детально обсуждался на
заседании постоянных депутат-
ских комиссий и фракции «ЕДИ-
НОЙ РОССИИ». 

– Сегодня мы приняли важное
решение, затрагивающее инте-
ресы жителей всех поселений.
Благодаря продуманным пред-
ложениям главы района Бориса
Саломатина и администрации
района, профинансированы все
социально значимые програм-
мы и выделены необходимые
средства на сбалансирование
бюджетов поселений. Всё это
позволит стабильно и уверенно
завершить 2016 год, – подчерк-
нула Светлана Викторовна. 

До начала нового финансово-
го года осталось два с половиной
месяца. За этот срок необходи-
мо разработать и принять бюд-
жет района на 2017 год и пла-
новый период 2018-2019 годов.
Исходя из этого, было решено
провести публичные слушания
по проекту решения Думы «О
бюджете района на 2017 год и
плановый период 2018-2019
годы» 28 октября в 17 часов в
МКДК «Арлекино».

Следующий блок вопросов
касался изменений порядка за-
ключения соглашений адми-
нистрации района  с органами
самоуправления поселений,
входящих в состав района, о пе-
редаче части полномочий по ре-
шению вопросов местного
значения и внесения измене-
ний в «Устав Нижневартовско-
го района».

Сообщения по ним представи-
ла начальник управления пра-
вового обеспечения и организации
местного самоуправления адми-
нистрации района Ольга Нонко.
Депутаты единогласно проголо-
совали за внесение изменений в
вышеназванные порядок и Устав
района. Публичные слушания по
проекту решения Думы «О вне-
сении изменений в Устав Ниж-
невартовского района» пройдут в
МКДК «Арлекино» 15 ноября 
в 17.00. 

По последнему, девятому во-
просу народные избранники
внесли изменения в положение
о порядке управления и распо-
ряжения имуществом, находя-
щимся в муниципальной собст-
венности района.

В заключение заседания к
присутствующим обратился
Борис Саломатин. Он поблаго-
дарил депутатов за плодотворную
совместную работу, которая поз-
волила полностью подготовить
все образовательные учрежде-
ния к новому учебному году и все
объекты ЖКХ к новому отопи-
тельному сезону. Успешно за-
вершён досрочный северный
завоз товаров в труднодоступные
населённые пункты. В предстоя-
щее межсезонье, подчеркнул
Борис Александрович, главам
поселений и депутатам необхо-
димо обеспечить постоянный
контроль  за работой объектов
жизнеобеспечения, здравоохра-
нения и образования. Надёжным
помощником в решении этих
проблем является обществен-
ность. Нужно активизировать
работу общественных советов по
ЖКХ, которые созданы в каждом
поселении. Глава района обратил
внимание и на проблему строи-
тельства автозимников и ледовых
переправ. Эти вопросы должны
быть в зоне постоянного внима-
ния депутатов и глав.

В пятом заседании Думы
Нижневартовского района
шестого созыва,
состоявшемся в пятницу,
14 октября, приняли
участие 14 народных
избранников 
из шестнадцати.
В повестке дня было 
9 вопросов.

(Продолжение на 3 стр)

Ко дню рождения
Югры



– После школы окунуть-
ся в совсем другую дея-
тельность, тем более свя-
занную с производством,
было, скорее всего, непро-
сто. Почему вы решились
на этот шаг и не жалеете
ли о своём решении?

– Действительно, это со-
вершенно другая работа и
другой опыт, с которым я
прежде не сталкивалась.
В определённой степени
это стало даже своего рода
вызовом для меня. Смогу –
не смогу, справлюсь – не
справлюсь. Несмотря на со-
мнения, всё же согласи-
лась, ведь там работают
наши местные охтеурцы.
Всё-таки 15 лет прожила
здесь, знакома каждая
улочка, каждый дом, каж-
дый сосед. Мы все здесь как
одна большая семья. Ну и
пользу принести, конечно,
хотелось. 

Знакомство с работой
шло непросто. Даже сейчас,
спустя полтора года, ещё не
привыкла к ней полностью.
Возникают различные
нюансы, которые требуют
иного мышления, или муж-
ской руки. Поначалу и
слёзы были, и ночные си-
дения перед компьютером.
Постепенно вникала во все
тонкости этой работы, кон-
сультировалась со знаю-
щими людьми, много чита-
ла. Задача, которая передо
мной стояла – удержать
устоявшееся и развиваю-
щееся производство, уве-
личить прибыль и сохра-
нить рабочие места. По
мере возможности стараюсь
её выполнять, прилагаю
для этого все свои силы и
знания. Может, не всё по-
лучается, но, как говорится,
кто не работает, тот не оши-
бается. Но одно могу ска-
зать однозначно: выклады-
ваюсь я на работе пол-
ностью.

– Что нового произошло
за это время. Чем можете
похвастать?

– Чем может похвастать
зверовод, как не увеличе-
нием поголовья и хорошей
прибылью? Благодаря вы-
ездным выставкам нам уда-
лось реализовать значи-

тельно большее количество
шкур, нежели в предыду-
щий год (за 9 месяцев 2015
года – 1300 штук, за 9 ме-
сяцев 2016 – 1400 шт.). 

Мы поработали на ры -
нок, узнали, какой мех
пользуется наибольшим
спросом у покупателей, и с
учётом этого попытались
скорректировать своё про-
изводство. Так, например,
на выставке в Ханты-Ман-
сийске хорошо брали шкуру
лисы-огнёвки, а в Когалы-
ме – песца вуалевого. Рас-
купили всё, что привезла.
Всем понравился наш мех,
качественный, плотный,
блестящий, хорошо про-
крашенный. Поэтому по-
размыслив, пришли к ре-
шению, что необходимо уве-
личивать поголовье рыжей
лисы и песца вуалевого.
Так мы и сделали. Други-
ми словами, мы увеличили
не всё поголовье, а кон-
кретный вид зверей. По-
мимо песца и лисы-огнёвки
у нас содержатся ещё и
лиса серебристо-чёрная и
соболь. Но, как выясни-
лось, спрос на этот мех не-
много упал. Плюс конку-
ренты не сидят на месте,
особенно китайские про-
изводители. У них мех
сильно отличается от на-
шего по качеству, а цена
слишком привлекательная,
поэтому люди покупают.
Но потом часто жалеют об
этом. То запах появился
неприятный, то краска от
снега начинает слезать. А
некоторые недобросовест-
ные производители умуд-
ряются так растянуть
шкуру, что она начинает
чуть ли не светиться. Ну,
какое тепло такая шуба
может обеспечить зимой?! 

Сейчас правительство
страны поставило задачу
повысить престиж россий-
ского меха. Снова вывести
его на качественно новый
уровень, чтобы он состав-
лял конкуренцию на меж-
дународном рынке. Наш
российский мех по-преж-
нему очень ценится. Знак
«Made in Russia» – это по-
казатель качества. И, ко-
нечно, наша звероферма
не стоит на месте. Во-пер-
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С верой 

ДеНЬ зА ДНЁм
Полтора года назад у Охтеурской
зверофермы появился новый директор –
Татьяна СкОкОва. Человек внешне
хрупкий, но с внутренним стержнем. 
Без твёрдого характера возглавить такое
предприятие было бы сложно. Прежде 
она работала педагогом-организатором 
в школе, но ввиду сложившихся
обстоятельств вынуждена была сменить
род деятельности и стать, по сути,
звероводом. О том, какие изменения
произошли на предприятии с её приходом,
наше с ней интервью.

ктО тАкАя ЖкХ?

136 домов городских   
и сельских поселений
Нижневартовского
района включены
в региональную
программу
капитального ремонта,
рассчитанную 
на 30 лет. Результаты
её выполнения уже
смогли оценить
жители. 

В рамках данной про-
граммы была осуществлена
замена лифтового оборудо-
вания в Излучинске по
улице Энергетиков, 1. Новые
пассажирские лифты те-
перь не только «разговари-
вают» с пассажирами, но и
отвечают всем требованиям
безопасности и энергосбе-
режения. В них имеется
светодиодное табло, играет
музыка, установлены ка-
меры видеонаблюдения. В
общем, всё сделано для
удобства жителей.

В соседних многоквар-
тирных домах также уже
провели работы в рамках
программы по капремонту.

К примеру, на Школьной, 4
был выполнен ремонт сетей
тепло- и водоснабжения, во-
доотведения, а также ре-
монт подвального помеще-
ния. Всего в этом году в план
капитального ремонта были
включены 10 домов нашего
района.

Начальник отдела ЖКХ,
энергетики и строительства
администрации района Ма-
рина Канышева пояснила:
«Девять домов уже отре-
монтированы, завершает-
ся ремонт дома в Излучин-
ске. В 2017 году работы
будут проводиться в Ва-

ховске и Ларьяке. Уже объ-
явлены конкурсные проце-
дуры на заключение дого-
воров с подрядными орга-
низациями».

В планах на следующий
год  кровельный ремонт, за-
мена инженерных сетей и
многое другое. Но не лиш-
ним будет напомнить жите-
лям поселений района, что
реализация программы ка-
питального ремонта напря-
мую зависит от   своевре-
менной оплаты взносов за
него. 

Наталья МеНщИКОвА.
Фото из архива редакции.

ВектОр рАзВития

молодо не зелено
Жители Новоаганска
и Излучинска представят
Нижневартовский район на
окружном молодёжном проекте
«Учёба для актива региона».

Мероприятие пройдёт с 17 по 21 октября
в Ханты-Мансийске. В региональном мо-
лодёжном центре соберутся около 80 амби-
циозных молодых людей в возрасте от 14 до
30 лет, готовых к разработке решений ак-
туальных общественно-политических и со-
циально-экономических задач автономного
округа. 

Для участников проекта запланирована
учебно-практическая сессия «Стратегия-
2030» и «Управленческий модуль», во время
которой авторы социальных проектов прой-
дут стажировку в органах исполнительной
государственной власти, законодательной
власти и службах автономного округа. 

Победители регионального этапа окруж-
ного молодёжного проекта «УДАР» смогут по-
знакомиться с опытом работы Общественной
молодёжной палаты при Государственной
Думе Федерального Собрания РФ, а также

будут рекомендованы для включения в кад-
ровые резервы государственной и муници-
пальной службы округа. 

Всего в муниципальном этапе окружно-
го молодёжного проекта «УДАР» приняли
участие 34 жителя района в возрасте от 14
до 30 лет. Участники в течение двух недель
прошли обучение по нескольким направ-
лениям. Среди них игротехнический модуль
– деловые игры, направленные на развитие
профессиональных компетенций и повы-
шение психологической устойчивости, учеб-
ный модуль – изучение технологий соци-
ального проектирования и основ управле-
ния муниципалитетом. На конкурсный
этап «УДАРа» было представлено 12 соци-
альных проектов. Авторы лучших – Сергей
Язовских из Новоаганска с проектом «Дру-
жина», Андрей Ольховский из Излучинска
с проектом «Югорские города» и студия «Арт-
Среда», Дарья Парфёнова из Излучинска –
«Территория добра», Илья Малинин –
«Имею право», представят Нижневартовский
район на региональном этапе в Ханты-Ман-
сийске. 

Пресс-служба администрации района.

ДумА

По доходам и расходы

А в лифте музыка играет

(Окончание. Начало на 1 стр.)

Большое внимание глава района уде-
лил состоявшейся избирательной кампа-
нии, итогам и последствиям выборов 18
сентября 2016 года. Сегодня, уточняя бюд-
жет, отметил Борис Саломатин, мы при-
няли решения по исполнению взятых в
ходе выборов обязательств. Так, обес-
печены финансированием приобретение
спортивного инвентаря и оборудования
для СДЮСШОР в Излучинске, ремонт
сетей теплоснабжения в Агане и ряд дру-
гих мероприятий. Чтобы качественно за-
вершить эту работу, необходимо объеди-
нить все наказы избирателей в единый ре-

естр, чтобы предусмотреть выделение не-
обходимых финансовых средств в бюд-
жетах на предстоящие годы.

Далее Борис Саломатин попросил депу-
татов, глав поселений и всех жителей при-
нять активное, заинтересованное участие
в подготовке бюджета на 2017  год и пла-
новый период 2018-2019 годов. Чтобы
главный финансовый документ получил-
ся сбалансированным и социально ориен-
тированным, мы должны услышать и
учесть все мнения – такими словами он за-
вершил своё выступление.

Александр СТРАБЫКИН.
Фото Дмитрия СУББОТИНА.
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То, что даётся человеку легко, в действительности ничего не стоит. 
И наоборот: по-настоящему ценное всегда даётся большим трудом.

Анхель де КуАТье.

вых, мы не только улучша-
ем качество меха, а значит,
достойно заботимся о зве-
рях: закупаем лучший корм
и медикаменты, регулярно
проводим вакцинацию; во-
вторых, мы всегда в по-
иске – ищем новые способы
и методы реализации гото-
вых шкур, новые рынки
сбыта. И это, скажу вам,
очень непростая задача.
Необходимо учитывать
вкусы и предпочтения по-
купателей, чтобы вовремя
сориентироваться и не упу-
стить шанс заработать.

– Поэтому, как я слыша-
ла, вы решили поэкспери-
ментировать с окрасом
шкур?

– Да, это так. Рынок дик-
тует условия, и мы должны
под него подстраиваться.
Иначе не выживешь. В
этом году мы отправили
пробную партию в ООО
«Меховая компания ЛИС»
г. Новосибирск для окра-
шивания шкуры серебри-
сто-чёрной лисы в новые
тона: «кристалл» и «чёрное
золото». Получилось ши-
карно. На всех выставках,
где мы участвовали, этот
мех вызывал восторг посе-
тителей. Исполнитель спра -
вился на 100%: и окрашен
мех был равномерно, и ка-
чество его при этом не по-
страдало. 

Поэтому сотрудничество
с Новосибирском, безус -
ловно, продолжится. Летом
мы отправили им на тони-
ровку ещё две партии
шкур: песца – 100 и сереб-
ристо-чёрной лисы – 350.
Всего 450 шкур. Почему
так рано? Дело в том, что
заказов у фабрики очень
много, очередь большая. А
летом, как обычно, везде за-
тишье. Поэтому решили за-
казать раньше, чтобы осе-
нью уже начать торговать.
Тем самым как бы срабо-
тали на опережение.

– Татьяна Николаевна,
слышала, что соболя до -
ставляют много хлопот.
Судя по отзывам, от этого
зверя больше проблем,
нежели пользы. 

– Всё верно. Зверь дей-
ствительно очень прихот-
ливый, капризный в уходе
и не слишком плодовитый.
Прибыли он практически
не приносит, зато расходы
на содержание немалые. Я
сама поначалу не заходила
к ним в шеды, так как боя-
лась спугнуть. У нас всего
их 40 штук и поголовье

практически не растёт. В
планах – разводить норку,
но пока это больше на уров-
не мыслей. Сейчас я изу-
чаю этот вопрос, смотрю
материалы в Интернете,
на выставках встречаюсь с 
руководителями зверохо-
зяйств, занимающимися
разведением именно этого
зверька. По моему мнению,
это выгодное вложение
средств, так как норка
менее прихотлива, прино-
сит до 9 щенков. И, пожа-
луй, что самое немаловаж-
ное, мех норки – самый хо-
довой товар, он всегда вос-
требован у населения, осо-
бенно у городского жителя.
Думаю, что попробовать од-
нозначно надо. На месте
стоять нельзя, необходимо
двигаться вперёд и разви-
ваться.

– В летний период на

производстве, тем более в

звероводческом хозяйстве,

всегда много работы, ско-

пившейся за зиму. Какую

текущую работу проводи-

ли этим летом?
– Очищали территорию,

заготовили дрова, сено, под-
новили шеды, провели пла-
новую вакцинацию живот-
ных. В рамках профилак-
тики сибирской язвы, кото-
рая нас очень напугала, все
сотрудники были приви-

ты, прошли медосмотр. На
территорию не допускались
посторонние люди, тща-
тельно проверялись все
корма, поступающие на
кормокухню. Всех живот-
ных, особенно молодняк,
каждый день осматривал
зверовод и ветеринарный
врач. Большую помощь в
летне-осенний период нам
оказали ребята, устроив-
шиеся к нам по программе
временной трудозанятости
через районный молодёж-
ный центр «Луч». На само
производство они не допус-

кались, в основном выпол-
няли подсобную работу. Де-
вочки высаживали цветы,
мыли полы, окна, подме-
тали территорию. Мальчи-
ки очищали лесной массив,
подъездную дорогу, раз-
гружали, а потом склады-
вали высушенный опил в
мешки. Он необходим для
утепления клеток самок с
щенками зимой. Кроме
того, ребята покрасили по-
жарные щиты, написали
инвентарный номер на всех
16 шедах, промаркировали
бочки, скосили и убрали
траву между шедами. Это
такая трудоёмкая работа,
которую не успевают де-
лать работники зверофер-
мы. Помощь ребят неоце-
нима. Они успевали за два
часа выполнить большой
объём работ, не сидели
сложа руки, не ленились, а
по-настоящему трудились.
Хочется сказать огромное
спасибо всем ребятам, кто
трудился на звероферме в
летний период. 

– А кормом запаслись?
– Наученные горьким

опытом, начали закупать
его ещё зимой. Помню, как
из-за паводка, случивше-
гося в 2015 году, мы ока-
зались в тяжёлом положе-
нии. Угодья семейных об -
щин, у которых мы заку-
пали корм, были затопле-
ны, а брать у первого по-
павшегося – рискованно.
Практически с аналогич-
ной ситуацией мы столк-
нулись, когда подмыло до-
рогу по маршруту Тюмень
– Ханты-Мансийск. Маши-
на, везущая нам корм,
осталась на другом берегу.
Чтобы прокормить живот-
ных, мы просили его у
всех, кто мог помочь. Боль-
шую помощь оказал глава
крестьянско-фермерского
хозяйства «Мардер» Риф
Сергин, выделив часть
корма из своих запасов.
Поэтому сейчас, чтобы не
оказаться в подобной си-
туации, кормом начинаем
запасаться заранее. Могу
сказать, что на сегодняш-
ний день нам всего хвата-
ет. Если возникает необхо-
димость, то дозаказываем,
пополняем запасы, чтобы

холодильники были за-
полнены. Сейчас в нашем
хозяйстве содержатся 1609
зверей, из них песца – 300
голов, лисы-огнёвки – 145,
лисы серебристо-чёрной –
1164, соболя – 40. И это
большущее стадо необхо-
димо ежедневно кормить.
Ежемесячно на корм жи-
вотным уходит: в летний
период – 18 тонн продук-
ции, в зимний период – 6
тонн. Основную часть их
рациона составляет рыба,
как морская, так и речная,
поэтому её закупаем боль-

ше всего. Главные постав-
щики – это ООО «Большой
Ларьяк» (директор Анато-
лий Петухин), семейная
(родовая) община «Кылас»
(председатель Анатолий
Ранинен) и Излучинский
рыбозавод (директор Тать-
яна Азарова). Также зве-
рям необходимо сухое мо-
локо, меланж, комбикорм,
ягода. Их мы тоже при-
обретаем у наших про-
изводителей и предприни-
мателей. Если у них недо-
статочно продукции, то за-
купаем её у других постав-
щиков. Лисам пришлась
по вкусу рыба, привезён-
ная из Крыма, а песцам –
субпродукты из Алтая.
Звери наши разборчивы в
качестве продуктов.

– Что-то поменялось в
техническом оснащении за
то время, что вы руково-
дите хозяйством?

– В прошлом году нам
провели летний водопро-
вод, о котором долго меч-
тали. Средства на эти цели
выделила администрация
района, работу выполняла
строительная фирма Рифа
Сергина  «ТранСтройМон-
таж».  Сдача объекта за-
вершилась только в но-
ябре прошлого года, поэ-
тому водопровод не успели
опробовать, т.к. наступила
зима. Зато этим летом ак-
тивно им пользовались.
Забор воды осуществляет-
ся напрямую из озера с по-
мощью двух насосов. Один
– глубинный, закачивает
воду из озера в огромную
ёмкость, откуда второй по-
даёт её на звероферму и
кормокухню. Какая же это
полезная и нужная вещь
нашему хозяйству! Сейчас
нет необходимости возить
воду из посёлка, на что
раньше уходило много вре-
мени и сил, и конечно,
финансовых средств. На
такое большое хозяйство
требовалось не меньше
двух бочек в день. Это по-
рядка 500-600 литров.
Одна бочка шла на кормо-
кухню для приготовления
пищи, другая – на уход за
зверями (помыть клетки,
шеды, посуду, а также для

питья). Зимой воду заме-
няет снег. Однако еду
также готовят из привоз-
ной воды.

– Одна проблема реше-
на, но наверняка суще-
ствует масса других? Как
они решаются? Известно,
что за последнее время
вы не единожды встреча-
лись с главой района: и во
время его визита на зве-
роферму, где он общался с
коллективом и выслуши-
вал существующие про-
блемы, и во время личного
приёма…

– Скажу, что без под-
держки главы района
Бориса Саломатина, адми-
нистрации района и посе-
ления звероферма бы не
выстояла. Все заинтересо-
ваны в том, чтобы про-
изводство по разведению
пушных зверей в условиях
зверофермы развивалось,
сохранялись рабочие места,
люди получали достойную
зарплату за свой труд. 18
августа глава района
встречался с коллективом
Охтеурского центра тра-
диционных промыслов.
Речь шла о ремонте котлов
на кормокухне, крыше хо-
лодильника, шедов, за-
купке трактора, холодиль-
ного агрегата, тележек для
кормокухни и звероводов,
приобретении спецодежды.
Борис Александрович не
остался равнодушным к
нашим проблемам. Уже на
второй встрече с коллекти-
вом во время проведения
районного «Праздника
осени» 9 сентября  он под-
вёл промежуточный итог о
проделанной работе. На
сегодняшний день для ре-
монта шедов выделены де-
нежные средства в сумме
3 669 143 рубля. В октяб-
ре готовится проведение
аукциона на заключение
контракта по данному
виду работ.  В ноябре
также состоится заключе-
ние контракта на приобре-
тение трактора. Проведены
две котировки на закупку
холодильного агрегата и
двух котлов для кормокух-
ни. Отремонтирована кры -
ша холодильника. При-
обретены тележки, весы
электронные для взвеши-
вания кормов, заключён
договор на приобретение
спецодежды. Мы очень до-
вольны, что администра-
ции района при непосред-
ственном участии Бориса
Саломатина удалось опе-
ративно решить пробле-
мы, имеющие для нас, со-
трудников зверофермы,
первостепенное значение.
Поэтому мы с уверенностью
смотрим в будущее, кото-
рое, убеждена, будет свет-
лым. 

Алсу ТАлИПОвА.

Фото из архива Охтеурского 
центра традиционных промыслов.

в светлое будущее
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я ваш депутат!
Кто хочет много достигнуть, 

должен ставить высокие требования.
Иоганн Вольфганг фон Гете.

– Зинаида Георгиевна,
как вы пришли к тому,
чтобы баллотироваться
на пост депутата?

– Я первый раз баллоти-
ровалась в районную Думу,
не прошла. Решила, больше
не пойду. А тут мою канди-
датуру в поселковый Совет
депутатов предложила
«ЕДинАЯ РоССиЯ».
Думаю, может, это и пра-
вильно, потому что посёлок я
знаю, людей знаю. Знаю, как
было раньше и как должно
быть. Ведь раньше было
много хорошего и доброго. У
нас живут и приезжие, и мо-
лодые, которым хочется под-
сказать, помочь. и когда со-
ветуются, спрашивают, под-
сказываю. Я и шла в депу-
таты, потому что хотела по-
мочь людям. Всю жизнь по-
могаю, так уж я устроена. У
каждого есть талант – кто-то
печёт, кто-то шьёт, а кто-то об-
щается с людьми. 

– Когда вы начали зани-
маться общественной рабо-
той?

– Заниматься обществен-
ной работой стала ещё в
школе. У нас на каждой
улице была своя тимуровская
команда. и я была в такой
команде, нас было пятна-
дцать человек, и у каждого
своё задание. Мы помогали
ветеранам войны: летом по-
лоли огород, дрова склады-
вали, носили воду из колод-
ца, зимой чистили снег. на
нашей улице было девять
домов, в пяти жили ветера-
ны. Каждый день после
школы мы к ним ходили. А
они за каждую неделю ста-
вили нам оценки, к седьмо-
му ноября подводились
итоги. Победившим были по-
ощрения – мы ездили по па-
мятным местам боевой славы
в своей орловской области,
выезжали на орловско-Кур-
скую дугу, в краеведческие
музеи, было очень интересно. 

Потом я стала старшей
пионервожатой в школе, все
костры и походы были на мне.
В техникуме выполняла обя-
занности старосты общежи-

тия. Потом приехала
сюда, полгода после
приезда в ново-
аганск состояла в
народной дружи-
не. У нас привле-
кались спортсме-
ны, внештатные

сотрудники милиции, обще-
ственники из организаций.
Мы ходили по посёлку по
пять человек каждый день.
Могли и в магазины зайти,
проверить. Могли контроль-
ную закупку сделать. Дежу-
рили с девяти вечера до по-
луночи. Пять лет была ста-
ростой профкома. Потом ра-
бота в воскресной школе, ра-
бота в ДК и параллельно
учёба в институте, работа в
социальной защите и снова
общественная деятельность... 

– Изменилось ли что-то
для вас с тех пор, как
стали депутатом?

– общественной работой я
и так занималась, просто
сейчас делаю это офици-
ально. Единственно, круг
обязанностей увеличился и
стал более серьёзным. Сей-
час работаю с официальны-
ми лицами и сама выступаю
как официальное лицо.
Когда идёшь по посёлку,
сразу видишь непорядок,
уже знаешь, куда и к кому
обратиться. Работаю не толь-
ко по обращениям граждан,
уже и сама смотрю, по-хо-
зяйски как-то. не бываешь
равнодушным обывателем –
ты живёшь в этом посёлке,
а значит, тебя волнует аб-
солютно всё. Бывает, меня
спрашивают: «оно тебе
надо?» А я себе даже не
задаю этот вопрос, если
вижу непорядок, то автома-
тически делаю всё, чтоб его
устранить.

– В сентябре исполни-
лось три года с начала
вашей депутатской рабо-
ты на уровне поселения.
Много ли было обращений
за этот период?

– За эти три года только
ко мне поступило порядка

ста пятидесяти обра-
щений. Люди идут
со всего посёлка,
не только с того
участка, на кото-
ром я избиралась.
С вопросами при-

ходят на работу, об-

ращаются в дни дежурства,
встречают на улице или зво-
нят. Работа по каждому во-
просу начинается сразу, при
необходимости обращаюсь
и к председателю Совета де-
путатов, и к руководителям
организаций. В обязатель-
ном порядке отслеживаю,
решился ли вопрос и как ре-
шился, только после этого я
отмечаю у себя, что этот
случай отработан. 

– Каких тем чаще
касаются вопросы и обра-
щения жителей?

– Часто обращаются с бы-
товыми проблемами. Это
чистка улиц, уборка терри-
торий, работа ЖКХ. Много
обращений от пенсионеров и
инвалидов – это наша кате-
гория, я их всех знаю, и они,
как мне кажется, приходят
ко мне не только как к де-
путату, но и как к сотруд-
нику социальной защиты.
Был ряд вопросов по тор-
говле – товарное соседство в
магазинах, продажа спирт-
ного после восьми вечера. В
нескольких магазинах про-
дукты в торговых залах стоя-
ли на полу. После совмест-
ной работы со специали-
стом по торговле нарушения
устранили, в магазинах
установили ящики и поддо-
ны, разместили продукты
правильно. 

Были просьбы сделать пе-
шеходный переход, вопросы
по летнему отдыху детей, по
трудоустройству. Вопрос от
жильцов нескольких улиц –
почему не приносили кви-
танции по квартплате. Во-
прос возникал у инвали-
дов, что в магазинах нет
пандусов или они слишком
крутые. Мы говорили о том,
чтобы выделить деньги и
сделать кнопки вызова, но

все необходимые запросы
сделали. 

Когда возникли пробле-
мы у беженцев, мы догова-
ривались с миграционной
службой, они приезжали
сюда и оформляли доку-
менты, так как люди не
могли сами к ним приехать.
инвалида нужно было вы-
везти в Башкирию на по-
стоянное место жительства.
Здесь подключились все
службы – медицина, адми-
нистрация, депутаты, и все
вместе помогли. от жильцов
одного из домов на улице
новой поступил сигнал, что
в подвале собираются пья-
ницы. Выехала группа спе-
циалистов из ЖКХ и адми-
нистрации, обнаружили
взломанную дверь, бутылки
и прочее. Сразу заменили
дверь и замок – это было в
наших силах.

Этим летом прорабаты-
вали вопрос по установке
контейнеров для мусора на
Варьёганском кладбище.
Договорились с АМЖКУ,
чтобы выделили и устано-
вили контейнер. Вместе с
Маргаритой  Куклиной, де-
путатом Варьёгана, осмат-
ривали кладбище. Там са-
мовольно вырыта яма для
мусора, брошены старые
оградки – это пожароопасно.
Мы договорились, чтобы всё
вывезли и поставили кон-
тейнер. Конечно, желатель-
но было бы отгородить клад-
бище забором от леса. К
тому же там разрушается
берег, уже близко к моги-
лам. Часть их уже переза-
хоронили. Теперь вопрос
стоит так, что нужно будет
либо укреплять берег, либо
запрашивать разрешение
на перезахоронение. 

– Сотрудничаете ли в
работе с организациями
поселения?

– Сотрудничаем со всеми
руководителями очень
тесно, обращаюсь по теле-
фону или в рабочем поряд-
ке. Руководители, если
могут что-то сразу сделать,
если вопрос в их компетен-
ции, откликаются и делают
сразу. Я очень благодарна
Сергею Ханенко. он устра-
няет тут же проблему, с чем
бы я ни обратилась. обычно
это чистка снега у пенсио-
неров, через полчаса бук-
вально люди отзваниваются
и говорят: приезжал Ханен-
ко и всё сделал. Это афган-
цы, это военная жилка. они
обязательные парни: я с
ними давно работаю и они
очень часто выручают, по
любому вопросу. Руковод-
ству нашего учреждения
хочу сказать большое спа-

сибо, потому что если воз-
никает срочная проблема,
они идут навстречу и отпус-
кают меня, если по телефо-
ну решить её нельзя.

– Как получается всё
успевать при такой актив-
ной жизни?

– Такой бурной жизнью я
живу всегда. Человек най-
дёт время, сделает, даже
если при этом ущемит себя.
Я практически забыла,
когда смотрела телевизор. В
интернет захожу только по
работе, когда ищу нужную
информацию. Читаю только
в отпуске или в выходной,
когда у меня что-то варит-
ся, жарится или стирается.
очень насыщенная жизнь,
но это мне даже нравится.

– Как вы считаете, чем
сложна работа с людьми?

– Вообще работа с людь-
ми человека дисциплини-
рует, учит его смирению,
учит быть дипломатом. Бы-
вают и упрёки – вот, мы вас
выбирали, а вы нам не по-
могаете, зачем сидите все
там. Вот это очень обижает,
потому что к человеку с от-
крытой душой и вниманием
относишься, а бывает, что не
получается решить какой-то
вопрос сразу. или решение
от тебя не зависит, или тре-
бует какого-то времени,
надо по инстанциям пройти.
А человеку хочется, чтобы
сразу результат был. Поче-
му-то в последнее время
много стало людей озлоб-
ленных, с претензиями.
Поэтому стараешься чело-
века не настроить на нега-
тив, но мягко и доступно
разъяснить всю необходи-
мую информацию.

– Что для вас наиболее
ценно в этой работе?

– наверное, вот это жела-
ние помочь и результат этой
помощи; радость людей, ко-
торые принимают, ждут тебя
и знают, что именно ты при-
шёл с помощью – вот это оста-
лось со мной на всю жизнь и,
наверное, умрёт со мной. По-
тому что слово благодарности
больше и ценнее любых по-
ощрений. Ты ходишь с высо-
ко поднятой головой от радо-
сти, что приносишь людям
добро. Это очень много значит.
Ты видишь людей, которым
помог, или просто с которыми
общаешься, они улыбаются,
желают тебе здоровья, они
идут с какими-то новыми про-
блемами. и ты лезешь из
кожи вон, чтобы оправдать до-
верие человека, потому что он
обратился именно к тебе. 

Марина ЗЕЛЕНСКАЯ.
Фото автора.
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Наша газета
продолжает
знакомить своих
читателей
с депутатами
городских
и сельских поселений
Нижневартовского
района. Наш
корреспондент
побеседовала 
с Зинаидой
Тарасовой, депутатом
городского поселения
Новоаганск, 
для которой
обязанности депутата
стали логичным
продолжением
многолетней
общественной
работы.

У каждого есть
талант, и у каждого он свой
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КУЛЬТУРА
Все мы обладаем каким-нибудь особым талантом; 

его надо выявить и, работая над ним, развивать.
Бернар ВеРБеР.

– Конкурс на лучший
гимн в нашем районе был
объявлен задолго до тради-
ционного фестиваля «Моё
сердце – Нижневартовский
район». Мы с Юлией Серге-
евной Копыловой предста-
вили свои творческие рабо-
ты в управление культуры,
они были размещены на
сайте администрации рай-
она. Юлия Сергеевна пишет
великолепные стихи, мы
много лет сотрудничаем. Я
– автор музыки.

– На июньском фести-
вале звучали гимны?

– Нет, не только гимны, а
авторские песни о районе.
У нас это не первая работа,
мы с Юлией Сергеевной ста-
раемся каждый год написать
новую песню о нашем крае,
о том, что нам близко. И о
Зайцевой Речке.

– Что, ещё не все песни
спеты?

– Нет, каждый раз нахо-
дятся новые слова и новые
эмоции, которыми мы хотим
поделиться с людьми.

– Ирина, вы компози-
тор?

– Это громко сказано. Я
автор-исполнитель, пою

наши песни. Музыке учи-
лась долго и упорно, с пяти
лет в музыкальной школе,
потом в музыкальном учи-
лище и в университете на
музыкальном факультете.
В университете моя дея-
тельность была ориентиро-
вана на педагогическую –
в общеобразовательных
школах и детских садах.  В
училище ориентировали на
преподавание в музыкаль-
ной школе. Я стала препо-
давателем: помимо работы
в доме культуры преподаю
в детской школе искусств
имени Александра Ливна,
учу детей игре на форте-
пиано, есть ученики, а
также работаю в средней
школе – предмет «музы-
ка».

– Вот как! Ну тогда с
прошедшим Днём учите-
ля!

– Спасибо. Преподаю уже
третий год, в музыкальной
– пять лет. Сейчас у меня
шесть учеников, многие вы-
пускники пошли учиться в
гуманитарный колледж и
продолжают музыкальное
образование. Я горжусь, что
дети идут в творчество, му-
зыку, педагогику.

– Чем вы их так увлек-
ли? Обычно музыке
учатся «из-под палки».

– Честно говоря, это ка-
торжный труд. У кого-то из
детей было рвение к учёбе,
кто-то учился с большим
желанием, кому-то музыка
давалась нелегко, но было
упорство, терпение и на-
стойчивость. Где-то помогла
настойчивость педагога и

родителей. На родитель-
ских собраниях и после ака-
демических концертов я го-
ворю: «Моя толика в этой
работе лишь пятнадцать
процентов. То, что вы слы-
шали сегодня, заслуга
ваших детей. Это очень
ценно».

– Интересно то, что
ученики ступили на ваш
путь.

– Да, и учатся довольно
успешно. Они говорят, что
им не так трудно учиться,
как интересно, потому что
до колледжа была школа в
Зайцевой Речке. В обще-
образовательной школе не
уроки пения, как они назы-
вались раньше, а именно
музыки. На них мы не толь-
ко поём песни, но разгова-
риваем о жанрах, компози-
торах, об абсолютно серьёз-
ных вещах. Дети, особенно
учащиеся средних классов,
очень любят диалоги, выра-
жать свои мысли, размыш-
лять на ту или иную тему.
Это касается не только жиз-
ненного и творческого пути
композитора, но мы говорим
о роли музыки в нашей
жизни.

– Как они слушают
серьёзную музыку?

– По-разному. И относятся
к ней так же. Я всегда по-
вторяю ученикам: «Мы –
люди XXI века, а значит
должны знать, уметь и быть
эрудированными и подко-
ванными, чтобы поддержать
любой разговор, в том числе
и на музыкальную тему».
Мы слушаем и церковную
музыку – есть отдельные
уроки, посвящённые её воз-
никновению. Программа до-
вольно разнообразная и ак-
тивная, не очень простая,
но я стараюсь охватить те
жанры, которые будут по-
нятны детям.

– А какая музыка зву-
чит в доме культуры?

– Смотря где и когда.
Если это вечер отдыха, то,
конечно, звучит лёгкая тан-
цевальная музыка. Если
концерт, то популярная,
близкая и понятная людям,
а также патриотическая,
потому что нравственное
воспитание – одно из прио-
ритетных направлений ра-
боты дома культуры. Мы
исполняем патриотические

и авторские песни, дети
поют о России, о Родине,
песни Великой Отечествен-
ной войны. Сейчас мы го-
товим новый проект: 4 но-
ября проведём театрализо-
ванный концерт, посвящён-
ный Дню народного един-
ства, а также Году россий-
ского кино в Нижневартов-
ском районе. Конечно, про-
звучат песни из любимых

отечественных и
с о в р е м е н н ы х
фильмов, песни
военных лет .
Они будут ил-
люстрированы
видеозарисовка-
ми, в чём нам
поможет управ-
ление культу-
ры.

– В ДК рабо-
тает вокаль-
ная студия?

– Это громко
сказано, но есть
вокальные кружки, участ-
ники которых будут пред-
ставлять своё творчество, в
том числе дети и взрослые.
В концерте примут участие
и наши хореографические
коллективы. Автор этого ме-
роприятия наш методист
Надия Куляева.

– Как я поняла, у вас,
Ирина, много работы.
Успеваете?

– Это сложный вопрос. Ус-
певаю, кручусь-верчусь. При-
ходится жертвовать свобод-
ным временем и выходным
днём, но это моя работа.

– Во время золотой
осени мы с вами не могли
встретиться. Почему?

– Потому что я участвовала
в составе агитбригады нака-
нуне сентябрьских выборов.
Мы проехали практически
по всем поселениям района,
выступали в жанре агитбри-
гады, который успешно воз-
рождается. Нас везде востор-
женно принимали зрители.
Программа была традицион-
ная, но с присущим агитбри-
гаде юмором.

– Откуда берётся му-
зыка для авторской
песни?

– Не могу сказать, что
сижу и мучительно приду-
мываю – она рождается и
всё, когда есть текст и на-
строение.

– Кому нравятся са-
модеятельные песни?

– Нас очень тепло под-
держивают наши жители,
за что мы им благодарны.
Они вообще с удовольствием
встречают артистов ДК,
любят концерты. Мы здесь
работаем для того, чтобы
затронуть чьё-то сердце,
чтобы кому-то стало немного

веселее и приятнее. Мы ста-
раемся выходить на сцену
почаще, а ещё есть меро-
приятия, которые тоже
включают в себя концерт-
ные номера: театральные
зарисовки, песни и танцы.
Это даже не концерт в его
понимании, а некая «солян-
ка». И зрители поддержи-
вают нас, они здесь актив-
ные, приходят в дом куль-
туры, не скупятся на апло-
дисменты и добрые слова.
Это даёт нам стимул к твор-
честву.

– Ирина, вы в Зайцевой
Речке работаете давно.
Вы попали сюда по адре-
су?

– Думаю, что да. Это моя
любимая работа, вот мой
любимый электронный ин-
струмент, который служит
для работы с вокалистами,
а в музыкальном классе
есть два настоящих пиани-
но.

– Не бедно живёте!

– Не жалуемся, потому
что для качественной и ус-
пешной работы у нас созданы
все условия. Мы не устаём
говорить спасибо за внима-
ние администрации Нижне-
вартовского района, которая
очень чутко относится к куль-
туре. Нужно сказать, что и
глава Зайцевой Речки Свет-
лана Викторовна Субботина
является активной участни-
цей наших мероприятий,
причём она нас видит не
только из зрительного зала,
но и сама выходит на сцену.
Мы ею гордимся за не-
уёмный оптимизм, за инте-
рес к жизни, за то, что она
поддерживает работников
культуры. У нас – вот так!

Наталья СТЕПАНОВА.
Фото из личного архива 

Ирины Ахтариевой.

У солнца на ладошках

Так называется одна из песен о Зайцевой
Речке, которую написали начальник
почтового отделения посёлка Юлия Копылова
и художественный руководитель местного
дома культуры Ирина Ахтариева. Их песни
рождаются благодаря красоте окружающего
мира и чувству гордости за людей, живущих
на этой земле. Им они посвятили гимн
Нижневартовского района. Как сказала
Ирина, один из многих, написанных
самодеятельными авторами.

Гимн Нижневартовского района
Стихи Ю. Копыловой

Муз. И. Ахтариевой

Пусть льётся хрустальный звон
Над нашей великой Сибирью,
Чтоб славился наш район
Во всех уголках России.

Нефтью богат наш край,
Он гордость страны и опора,
Дружбой навеки сплочён
Наш район – отец Самотлора.

Наш Нижневартовский район
Гордится каждым человеком,
Кем Север наш был покорён,
Чьё сердце стало северным навеки.

Наш Нижневартовский район
Храним пусть будет небесами,
Он силой духа был крещён
Во славу нашими отцами.

Начало здесь всех начал,
Здесь трудом историю пишут.
Кто рассветы в тайге встречал,
Кто морозным туманом дышит.

Это край трудовых профессий.
Пусть не меркнет района слава!
По России несутся вести:
Он Сибири великой держава.



Исполнители концертных но-
меров блистали на сцене. Апло-
дисментами награждали и опыт-
ных танцоров и чтецов, и дебю-
тантов – участников школьного те-

атра «Югорка», выступивших с ин-
сценировкой юмористического сти-
хотворения.  

Просто поразили своим выступ-
лением воспитатели дошкольного
отделения № 1 – А. Кондрашова, 
Г. Ленькова, О. Гребенщикова, 
М. Смирнова, Е. Храмова и Е. Ха-
рина. С идейным вдохновителем,
музыкальным руководителем Ана-
стасией Скляровой они разучили и
выдали такой номер, во время ко-
торого зрители  даже плакали от
смеха. 

Но гвоздём программы стало че-
ствование участниц и победителя
ежегодного конкурса «Педагог
года». Гульфара Аблахатова за-
щищала честь школы, демон-
стрируя, как решать проблемные
ситуации на уроке. Анастасия
Кондрашова, воспитатель Излу-
чинской начальной школы, дели-

лась нетрадиционными техника-
ми детского рисования. 

Победителем конкурса «Воспи-
татель года» стала наша Татьяна
Фомина, педагог-психолог до-
школьного отделения № 2, которая
при участии логопеда О. Гончаро-
вой, заместителя директора ДО 
№ 2 О. Гончаренко, музыкальных
работников Т. Панченко и Т. По-
тёмкиной, при моральной и тех-
нической поддержке творческой
рабочей группы поразила взыска-
тельное жюри программой «Пе-
сочная графика». Её «Путешествие
в песочную страну» привело в сказ-
ку и в конечном итоге увенчалось
победой! И эта наша общая победа
– повод для особой гордости и ра-
дости. Так что концерт удался!

Жанна танцюра,
библиотекарь 

Излучинской ОНШ.

Ещё один  повод для гордости 
К концертам в школе
готовятся, их любят.
Нынешний же концерт,
посвящённый Дню учителя,
был просто замечательным.
Коллективу были
представлены новые
учителя. Елена
Тимошенкова, опытный
педагог, в этом году стала
первой учительницей
для девочек и мальчиков
1-в класса.  А Юлия
Магрупова, юный бакалавр
– выпускница НВГУ, 
взяла руководство над
выпускным классом – 4-а.

Наша жизнь – путешествие, идея – путеводитель.
Виктор Мари ГюГо.

теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru
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поЛезные ВСтречи

Помни это, будь человеком!

В нём приняли участие майор полиции МО
МВД России «Нижневартовский» О. Кох, соци-
альный педагог КЦСОН «Радуга» Ю. Кабетова,
обучающиеся и педагоги. Педагог Излучинско-
го центра развития образования рассказала о
том, что человеком может называться тот, для
кого честь и совесть не пустые слова, кто живёт
согласно жизненной морали, не поступаясь свои-
ми взглядами, постоянно совершенствует свои
внутренние качества, принося их на службу
людям. В последние годы социальное поведение
детей значительно ухудшилось, выявляются
факты выражения детей нецензурной бранью,
раннего курения, беспричинных пропусков уро-
ков и опозданий, но самое опасное, что ребята
совершают правонарушения и даже преступ-
ления.  Майор полиции рассказала о состоянии
преступности несовершеннолетних в районе в
2016 году, напомнила о соблюдении правил до-
рожного движения, также коснулась темы уго-
ловной ответственности несовершеннолетних за
совершение кражи, причинение телесных по-
вреждений, угон транспортного средства и т.д.
Было разъяснено, с каких лет наступает уго-

ловная ответственность  и какие виды наказа-
ний применяются за совершение таких пре-
ступлений. 

Говорили на встрече и об основных задачах
и принципах деятельности социально-психо-
логического отделения, специалисты которо-
го работают на предупреждение безнадзорно-
сти, правонарушений и антиобщественных дей-
ствий несовершеннолетних, обеспечение за-
щиты их прав и законных интересов, оказы-
вают социально-психологическую реабилита-
цию несовершеннолетних с соблюдением кон-
фиденциальности полученной информации, а
также психологическую помощь детям и ро-
дителям в трудной жизненной ситуации. 

Ребята с большим вниманием слушали, за-
давали вопросы, на которые получили компе-
тентные ответы. Встреча закончилась словами
Василия Шукшина: «Русский народ за свою ис-
торию отобрал и сохранил, возвёл в степень
умножения такие человеческие качества, ко-
торые не подлежат пересмотру: честность, тру-
долюбие, совестливость, доброту. Мы из всех ис-
торических катастроф вынесли и сохранили в
чистоте великий русский язык, он передан нам
нашими дедами и отцами: уверуй, что всё было
не зря: наши песни и сказки, наши неимовер-
ной тяжести победы, наши страдания – не от-
давай всего этого за понюх табака. Мы умели
жить. Помни это! Будь человеком!»

Людмила ФедуЛоВа,
социальный педагог «ИЦО». 

Вопросы правового воспитания
детей и привития у подростков
навыков безопасного поведения,
проблема возрождения духовности
обсуждались за круглым столом
12 октября в Излучинском центре
образования.

деЛа ребячьи

Объединение возглавляет
библиотекарь начальной
школы и по совместительству
педагог дополнительного об-
разования «Спектра» Жанна
Танцюра. В библиотеке в по-
зитивной, дружеской обста-
новке собираются 12 мальчи-
ков и девочек. В объединении
занимаются не только учени-

ки начальной школы, но и ре-
бята из общеобразовательных
средних школ № 1 и № 2. Объ-
единение делает первые
шаги. Дебют, который состо-
ялся 7 октября на концерте в
честь Дня учителя, прошёл ус-
пешно. Располагающая
школьная сцена и благодар-
ные зрители своими апло-
дисментами воодушевили
ребят на дальнейшие творче-
ские работы.

Слава о начинающих ар-
тистах дошла и до педагогов,
работающих в семейном клубе
«Солнышко» районного цент-
ра «Спектр». 15 октября  они

пригласили ребят показать
свои таланты на празднике
осени для детей и их родите-
лей. 

А уже на следующем за-
нятии, помимо обязательно-
го прохождения программы,
ребята под руководством не-
равнодушного педагога при-
ступят к подготовке кон-
цертного номера ко Дню ма-
тери. Номер предполагается
необычный. Ну что ж, будем
ждать. Удачи тебе, «Югор-
ка»!

татьяна ГутникоВа,
педагог дополнительного

образования,
методист РЦТДиМ «Спектр».

по СЛедам праздника

Праздники у любого человека ассоции-
руются с  подарками, добрыми пожелания-
ми и приятными сюрпризами. Подарки в
виде открыток-поздравлений получили из
рук ребят учителя  сразу, как только пере-
шагнули порог школы. Приятным сюрпри-
зом было и поздравление как учителю-пред-
метнику, которое каждый педагог увидел на
двери своего кабинета.

Яркие воздушные шары, звучащие по ра-
диоузлу песни-переделки, посвящённые
школе и учителям, праздничный концерт –

всё это создало атмосферу настоящего празд-
ника.

5 октября для ребят не только время, когда
можно поздравить своих учителей, но и пре-
красная возможность попробовать себя в
роли наставника. Среди школьников, при-
нимавших непосредственное участие в Дне
самоуправления, было проведено анкетиро-
вание. На вопрос: «Легко ли быть учителем?»
все однозначно ответили: «Нет!», но и доба-
вили, что день самоуправления помогает
определиться с выбором будущей профессии.

Будем надеяться, что День учителя – это
не только профессиональный праздник, но
и возможность увидеть в ребятах свою до-
стойную смену.

В.Л. СтарцеВа,
педагог-организатор.

«Спасибо вам, учителя!» –
эти слова были эпиграфом
к празднику День учителя
в Покурской общеобразовательной
средней школе.

Легко ли быть
учителем

Районный центр
творчества детей
и молодёжи «Спектр»
в сентябре этого года
организовал работу
театральной студии
«Югорка»
в Излучинской ОНШ. 

Театральная Югорка



Согласно п. 2 ст. 71 Семейного
кодекса РФ лишение родительских
прав не освобождает родителей от
обязанности содержать своего ре-
бёнка. В обязанности опекуна, по-
печителя входит предоставление в
управление опеки и попечительства
администрации Нижневартовского
района информации об исполнении
исполнительного документа ежегод-
но в срок до 1 февраля и 1 сентября.

Если на момент установления опеки
(попечительства) алименты с родите-
лей подопечного ребёнка не взыски-
вались и не выплачиваются в добро-
вольном порядке, то опекуну (попечи-
телю) необходимо подать в мировой
суд заявление о взыскании алиментов.
Заявление подаётся по месту житель-
ства родителей (одного из них). Копию
искового заявления с отметкой суда о
приёме, а затем копию решения суда
о взыскании алиментов и копию ис-
полнительного листа необходимо пре-
доставить в управление опеки и по-
печительства администрации Ниж-
невартовского района для приобщения
к личному делу подопечного.

Алименты на несовершеннолет-
них детей взыскиваются судом с
родителей ежемесячно в размере:
на одного ребёнка – одной четверти,
на двух детей – одной трети, на
трёх и более детей – половина за-
работка и (или) иного дохода роди-
телей (п. 1 ст. 81 СК РФ). 

Сумма полученных алиментов
зачисляется на счёт, открытый на
имя ребёнка в банке, застрахован-
ный в системе обязательного стра-
хования вкладов физических лиц в
банках Российской Федерации.

Алименты присуждаются с мо-
мента обращения в суд. Алименты
за прошедший период могут быть
взысканы в пределах трёхлетнего
срока с момента обращения в суд,
если судом установлено, что до об-
ращения в суд принимались меры
к получению средств на содержание,
но алименты не были получены
вследствие уклонения лица, обя-
занного уплачивать алименты, от
их уплаты (п. 2 ст. 107 СК РФ).

В случае если опека назначена
после выдачи исполнительного листа
о взыскании алиментов с родителей,
лишённых родительских прав, то в
соответствии со ст. 44, 203 Граждан-
ского процессуального кодекса РФ
необходимо подать заявление об из-
менении порядка и способа исполне-
ния решения суда. Данное заявление
подаётся в суд, вынесший решение о
взыскании алиментов. Суд выносит
определение о замене взыскателя,
которое направляется сторонам по
делу. Данное определение необходи-
мо подать в отдел службы судебных
приставов, в производстве которого
возбуждено исполнительное про-
изводство. Копию определения суда
о замене взыскателя необходимо пре-
доставить в управление опеки и по-
печительства администрации Ниж-
невартовского района для приобще-
ния к личному делу подопечного.

После подачи заявления и ори-
гинала исполнительного листа в

службу судебных приставов, судеб-
ный пристав-исполнитель возбуж-
дает исполнительное производство,
о чём выносится «Постановление о
возбуждении исполнительного про-
изводства», которое направляется

сторонам. Копию данного постанов-
ления необходимо предоставить в
управление опеки и попечительства
администрации Нижневартовского
района для приобщения к личному
делу подопечного.

Необходимо знать, что вы вправе
знакомиться с материалами испол-
нительного производства, делать из
них выписки, снимать с них копии,
предоставлять дополнительные ма-
териалы, заявлять ходатайства, уча-
ствовать в совершении исполни-
тельных действий, давать устные и
письменные объяснения в процессе
совершения исполнительных дей-
ствий, приводить свои доводы по
всем вопросам, возникающим в ходе
исполнительного производства, воз-
ражать против ходатайств и доводов
других лиц, участвующих в испол-
нительном производстве, заявлять
отводы, обжаловать постановления
судебного пристава-исполнителя,
его действия (бездействие).

По запросу опекуна (попечителя)
судебный пристав-исполнитель выно-
сит постановление о расчёте задол-
женности по алиментам. Копию по-
становления необходимо предоставлять
два раза в год в управление опеки и
попечительства администрации Ниж-
невартовского района для приобщения
к личному делу подопечного.

В соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации ос-
новной задачей судебных приста-
вов-исполнителей является прину-
дительное исполнение вступившего
в законную силу решения суда. В
целях реализации данной задачи,
судебный пристав-исполнитель за-
прашивает у налоговой инспекции,
пенсионного фонда и иных органи-
заций сведения о наличии у долж-
ника заработка и иного дохода, сче-
тов в банке или имущества, на ко-
торое можно обратить взыскание.

Если длительное время на счёт
ребёнка не поступают алименты и
судебный пристав-исполнитель не
может найти должника (должник
не проживает по месту жительства
или по месту последнего известного
места жительства), судебный при-
став-исполнитель по своей инициа-
тиве или по заявлению взыскателя
выносит «Постановление о розыске

должника». Копию постановления
необходимо предоставить в управ-
ление опеки и попечительства ад-
министрации Нижневартовского
района для приобщения к личному
делу подопечного.

Если судебный пристав-исполни-
тель не может найти доход или
имущество должника, на которое
возможно обратить взыскание, то
он вправе по заявлению взыскателя
или по собственной инициативе вы-
нести «Постановление о временном
ограничении на выезд должника
из Российской Федерации».

Чтобы судебный пристав-испол-
нитель выполнил все предписанные
законом мероприятия, вам необхо-
димо постоянно контролировать этот
процесс. Вот что необходимо сделать,
если исполнительный лист уже дли-
тельное время находится на испол-
нении в службе судебных приставов,
но алименты так и не поступают:

– направить заказным письмом с
уведомлением в службу судебных
приставов письмо с просьбой уведо-
мить вас о мерах, принятых для
взыскания с должника алиментов;

– заказать справку у судебного
пристава о задолженности и обра-
титься в суд с иском о взыскании не-
устойки за невыплату алиментов;

– обжаловать действие (бездей-
ствие) судебного пристава-исполни-
теля, написав жалобу на имя стар-
шего судебного пристава, в подчи-
нении которого находится этот су-
дебный пристав-исполнитель. 

И самое главное, в случае злост-
ного уклонения от уплаты алимен-
тов написать заявление о возбуж-
дении уголовного дела в отношении
должника по ст. 157 Уголовного ко-
декса РФ.

При злостном уклонении родите-
лей от уплаты алиментов на содер-
жание несовершеннолетних детей,
они могут быть привлечены к уго-
ловной ответственности и наказаны
исправительными работами на срок
до одного года, либо принудитель-
ными работами на тот же срок, либо
арестом на срок до трёх месяцев,
либо лишением свободы на срок до
одного года (ст. 157 УК РФ; п. 6 ст.
102 Закона от 02.10.2007 № 229-ФЗ).

При наличии у детей, оставшихся
без попечения родителей и не полу-
чающих алименты от родителей, ли-
шённых (ограниченных) родительских
прав, совершеннолетних братьев и
сестёр, бабушек и дедушек управление
опеки и попечительства оставляет за

собой право обратиться в суд с иском
на взыскание алиментов с вышеука-
занных лиц (ст. 93, 94 СК РФ).

За дополнительной информацией
вы можете обратиться в управление
опеки и попечительства админист-
рации Нижневартовского района по
телефону 49-47-44, либо по адресу:
каб. 217, улица Таёжная, дом 19, 
г. Нижневартовск в приёмные дни:
вторник, четверг с 9.00 до 17.00.

P.S. Уважаемые родители, ли-
шённые родительских прав, вспом-
ните о своих детях! Обеспечьте ре-
гулярную материальную помощь на
содержание несовершеннолетних
детей, для которых алименты ино-
гда являются единственным сред-
ством родительского вклада в ма-
териальное благополучие, интел-
лектуальное и культурное развитие. 

Управление опеки и попечительства
администрации района.

Помните о детях всегда
В соответствии со статьёй 18
Федерального закона 
от 24.04.2008 № 48-ФЗ 
«Об опеке и попечительстве»
на опекунов, попечителей
возложены обязанности 
по охране имущества
подопечного, в том числе
алименты. 
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роДИтеЛьскИЙ соВет
Дети – это не взрослые в миниатюре. 

Их реакция на опасность очень отличается от нашей. 
Дюваль, французский психолог.

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

Взрослые, подходя 
к проезжей части, 
уже издалека наблюдают 
и оценивают создавшуюся
ситуацию. Дети же
начинают наблюдение,
только подойдя к краю
проезжей части или уже
находясь на ней. 

В результате мозг ребёнка не ус-
певает переварить информацию и
дать правильную команду к дей-
ствию. Они не осознают, что ре-
альные транспортные средства не
могут в действительности останав-
ливаться на месте так же мгновен-
но, как и игрушечные.

Из-за стоящих транспортных
средств ему не видно, что делается
на дороге, в то же время он сам не
виден из-за машин водителям. По-
этому транспортные средства слева
и справа остаются ребёнком не за-
меченными. Он видит только то,
что находится напротив. 

Взрослому, чтобы отреагиро-
вать на опасность, требуется
0,8 – 1 секунда. 

Ребёнку необходимо 3 – 4 се-
кунды.

Чтобы отличить движущийся ав-
томобиль от стоящего, семилетнему
ребёнку требуется до 4 секунд! По-
этому на крик родителей или сиг-
нал автомобиля они реагируют со
значительным опозданием. 

Уважаемые родители, обучайте
своих детей безопасному поведению
на дороге и вблизи неё, чтобы из-
бежать несчастных случаев. Пом-
ните: последовательность и терпе-
ливость в обучении – залог без-
опасности ваших детей! 

Успех профилактики детского
дорожного травматизма во многом
зависит от вашей сознательности,
личной культуры и дисциплини-
рованности. Будьте примером для
вашего ребёнка! 

Управление образования 
и молодёжной политики 
администрации района.

Безопасность реБЁнка

В пример –
мама 

с папой
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ИНФОРМАЦИЯ ОбъЯВлЕНИЯ

С 14 по 23 октября 2016 года на территории
Нижневартовского района проводится оператив-
но-профилактическое мероприятие «Должник».

Мероприятие проводится с целью взыскания
задолженностей с граждан, своевременно не
уплативших административные штрафы в
установленный законом срок.

Чтобы избежать неожиданных неприятно-
стей, сотрудники полиции рекомендуют опла-
чивать штрафы в течение 60 дней со дня вступ-
ления постановления в законную силу.

В случае просрочки платежа администра-
тивный штраф будет взыскан принудительно,
в том числе из заработной платы либо других
доходов должника.   

Информацию о задолженности по уплате ад-
министративных штрафов, за исключением по-
становлений по линии ГИБДД, можно получить
по телефону 495-788.

татьяна КРЕПКИх, 
старший инспектор ГИАЗ МОМВД России

«Нижневартовский».

ПРАВОПОРЯДОК
МОМВД России «Нижневартовский» прово-

дит набор кандидатов из числа выпускников
средних школ 2017 года и юношей, отслужив-
ших в Российской армии (в возрасте до 25 лет), 
для поступления на очную форму обучения с
последующим трудоустройством:

1. В федеральное государственное казенное
образовательное учреждение высшего профес-
сионального образования Уральский юриди-
ческий институт МВД России г. Екатеринбург
по специальностям:

– правовое обеспечение национальной без-
опасности;

– экономическая безопасность.
2. В федеральное государственное казенное

образовательное учреждение высшего профес-
сионального образования Омскую академию
МВД России г. Омск по специальностям:

– правоохранительная деятельность;
– правовое обеспечение национальной без-

опасности.
По вопросам поступления обращаться по адре-

су: г. Нижневартовск, проезд Заозерный, д. 1, зда-
ние МОМВД России «Нижневартовский», этаж 4,
кабинет 433 (спортзал). Тел.: 49-56-52, 49-57-28.

Пресс-служба ОМВД России 

по Нижневартовскому району.

бУДЬтЕ В КУРСЕ

Приглашаем учиться

Неоплаченные штрафы
будут вычитать из зарплаты

Уважаемые жители 
Нижневартовского района!

28 октября в 17 часов местного времени в зда-
нии районного муниципального автономного уч-
реждения «Межпоселенческий культурно-до-
суговый комплекс «Арлекино» (ул. Набережная,
д. 13-б) состоятся публичные слушания по про-
екту решения Думы района от 14.10.2016 № 79
«О бюджете района на 2017 год и плановый пе-
риод 2018-2019 годов».

Приглашаем ознакомиться с материалами и
принять участие в обсуждении данного проекта
жителей района, руководителей муниципаль-
ных предприятий, учреждений, глав городских
и сельских поселений района, депутатов Думы
района.

Проект решения Думы района «О бюджете рай-
она на 2017 год и плановый период 2018-2019
годов» размещен в районной газете «Новости При-
обья» и на официальном сайте администрации
Нижневартовского района (www.nvraion.ru) в
разделе «Экономика и финансы» /Бюджет рай-
она/ Антикоррупционная экспертиза документов
департамента финансов, а также в разделе «До-
кументы»/ Общественная экспертиза.

Свои предложения, замечания просим на-
правлять по адресу: г. Нижневартовск, ул. Ле-
нина, д. 6, администрация Нижневартовского
района или на официальный сайт района
(www.nvraion.ru)».

Департамент финансов 
администрации района.

ПУблИЧНыЕ СлУШАНИЯ СВЕДЕНИЯ 
о ходе исполнения бюджета
Нижневартовского района 

за 9 месяцев 2016 года

Исполнение бюджета Нижневартовского рай-
она составляет: 

по доходам – 3 222,7 млн. рублей.
по расходам – 3 147,9 млн. рублей.

О численности муниципальных служащих
органов местного самоуправления,

работников муниципальных учреждений
района и фактических затратах на

денежное содержание

Продаются стиральная машина-автомат
«Вятка», телевизор и видеомагнитофон (с
кассетами) «Самсунг». 

Тел. 8-922-435-12-05.

Срочно продаётся 1-комн. квартира в п. Из-
лучинск 33 кв. м на 3 этаже 5-этажного дома (ул.
Школьная, 16), в хорошем состоянии, пласти-
ковые окна. Цена – 1 650 000. Возможен торг. 

Тел. 8-982-536-15-50.

Продаётся 1-комн. квартира в г. Стрежевом
(центр, 4 этаж 5-этажного дома). Недорого. 

Тел. 8-962-784-29-17, 8-913-842-89-18.

Продаётся комната 12 кв. м в пгт. Излучинск
(ул. Энергетиков, д. 17), 4/5 за 650 000 рублей.

Тел. 8-919-538-71-08, Наталья.

Продаётся 1-комн. квартира в г. Нижневар -
товске (ул. Профсоюзная, 7), 3 этаж 9-эт. дома. 

Тел. 8-982-203-31-92.

бЕСПлАтНыЕ ОбъЯВлЕНИЯ

В течение октября-ноября Почта 
России по всей стране проводит
акцию активных продаж прессы 
и книг «Читаем с Почтой». 

Клиенты почтовых отделений за покупку
газет и журналов на сумму свыше 100 рублей
или книг на сумму более 500 рублей смогут по-
лучить в подарок книгу или световозвращаю-
щий брелок, который позволяет обеспечить до-
полнительную безопасность людей на дорогах.

Акция «Читаем с Почтой» направлена на по-
пуляризацию чтения среди населения, а также
на поддержку и стимулирование розничных
продаж печатной и книжной продукции. Впер-
вые она пройдет в почтовых отделениях всех фи-
лиалов Почты России. К акции присоединились
федеральные и региональные издательства, ди-
стрибьюторы прессы и книг. 

В почтовых отделениях читателям по при-
влекательным ценам будет доступен широкий
ассортимент периодических изданий, а также
книг самой разной тематики и жанров: детской
литературы, классики, книг о войне, научно-по-
пулярной, прикладной и современной художе-
ственной литературы. Участники акции смогут
выбрать атласы, альбомы, книги в традицион-
ном или «карманном» формате. 

«Акция «Читаем с Почтой» направлена не
только на поддержку розничных продаж, для
нас не менее важно обеспечить доступ людям
к хорошей качественной литературе по всей
стране, включая и самые отдаленные террито-
рии. Многие почтовые отделения расположены
в таких местах, где нет ни газетных киосков, ни
книжных магазинов, и почта оказывается
единственным местом, где можно все это при-
обрести. В то же время, как показывает дина-
мика последних лет, не меньший интерес к пе-
риодике и книгам, представленным на почте,
проявляют и жители больших городов, особен-
но если предлагается широкий ассортимент», –
рассказала заместитель генерального директора
Почты России по почтовому бизнесу Инесса Га-
лактионова. 

Благодаря совместным усилиям Почты Рос-
сии и издателей по развитию почтовой розни-
цы в первом полугодии 2016 года удалось до-
стичь роста объемов продаж прессы в почтовых
отделениях на 23% к аналогичному периоду
прошлого года, а реализация книжной про-
дукции увеличилась более чем на треть (36%). 

В марте-апреле 2016 года Почта России про-
вела в пилотном режиме акцию «Читаем с Поч-
той» в 6 своих филиалах. Акция была активно
поддержана издательским сообществом и нашла
положительный отклик среди клиентов Почты
России. В результате продажа прессы в регио-
нах проведения акции в эти месяцы увеличи-
лась на 35% по сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года.

Отдел транспорта и связи администрации района.

АКЦИЯ

Читаем с почтой

С 19 октября по маршруту Нижневартовск –
Вампугол – Нижневартовск изменится расписа-
ние движения теплохода в связи с сокращением
светового дня. Отправление теплохода в вечер-
нее время перенесено с 16.00 на 15.00, в утрен-
нее время отправление остается без изменения.

Пресс-служба администрации района.

К СВЕДЕНИЮ
Изменено расписание движения

транспорта

Департамент финансов администрации района.
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